



**Als Anton Bruckner lebte,
bezahlten die Menschen
mit Gulden.**



1 Gulden (fl) = Euro 27,35 (€)

1. Der Bau der Orgel in St. Florian kostete im Jahr 1770 2814 Gulden. Für besondere Orgelpfeifen bezahlte das Augustiner-Chorherrenstift noch 386 Gulden dazu. Wie viele Gulden hat das Stift für den Bau der Orgel ausgegeben?

R:



A: _____

2. Im Jahr 1869 hatte Linz ca. 49 600 Einwohner:innen, im Jahr 1900 bereits ca. 59 000. Wie viele Einwohner:innen hatte Linz im Jahr 1900 mehr als 1869?

R:



A: _____

3. Die erste Pferdeisenbahn Europas wurde 1832 eröffnet und führte von Gmunden über Linz nach Budweis. Pro Tag konnten maximal 40 km zurückgelegt werden. Wie lange war die Strecke, für die man für den Transport des Salzes 3 Tage brauchte?

R:



A: _____



4. Die Mitglieder der Liedertafel „Frohsinn“ sortieren für ihren Dirigenten Anton Bruckner die Gesangsnoten. Dabei werden 648 Blätter an die 24 Helfer:innen verteilt.

R:



F: Wie viele Notenblätter erhält jedes Mitglied?

A: _____

5. Ein Landwirt in Windhaag bei Freistadt, wo Anton Bruckner als Schulgehilfe arbeitet, hat 4572 kg Rüben geerntet. Er füllt sie in Säcke zu je 35 kg. Wie viele Säcke kann er füllen?

R:



A: _____